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經辦人／部門 
IV. 副學士學生資助政策  
 
15. 沙田區議員崔康常博士對副學士學位（ “副學位 ”）
的資助政策表示關注。他指出，當局對就讀政府資助及自

負盈虧副學位課程的學生採取不同的資助準則，是不公平

的。他以一個家庭為例，其中一名子女就讀政府資助副學

位課程並獲得政府資助，而另一名子女就讀自負盈虧副學

位課程則不獲政府資助。此外，根據現行的學生資助政

策，副學位畢業生如升讀自負盈虧銜接課程亦不會獲得學

生資助。他指出，當局的資助政策未能顧及學生的家庭經

濟狀況，致令部份貧困學生無法繼續學業，無助他們脫

貧，促請當局檢討學生資助政策。  
 

16. 劉慧卿議員表示，教育事務委員會一直跟進學生

資助及副學位課程等議題，她並告知沙田區議會當局現正

檢討學生資助政策，研究以學生為本的資助方案。  

 
17. 沙田區議員崔康常博士指出，副學位的學歷評審

機制及副學位畢業生升讀大學二年級事宜亦有不公平的

現象。就學歷評審機制而言，獲大學教育資助委員會（ “教
資會 ”）資助的院校可自行為其校外進修學院開辦的副學
位課程進行學歷評審，而其他院校的副學位課程則由當局

認可的機構進行學歷評審。他質疑由教資會資助的院校為

其副學位課程進行自我評審是否公平，亦認為可能導致質

素問題。就副學位畢業生升讀大學二年級而言，根據當局

提供的資料，崔博士指出各教資會資助院校主要取錄其院

校的副學位畢業生入讀其大學二年級課程，他質疑大學未

有公平地將資源分配，並以公開公平的準則取錄副學位畢

業生入讀大學二年級。  
 
18. 劉慧卿議員指出，各教資會資助院校享有自主

權，可自行決定校內管理政策，包括取錄學生事宜。她認

為應尊重院校的自主權，亦相信院校有公開及公平的收生

準則。李國英議員認為，教資會資助院校受公帑資助，應

以公平的準則取錄學生。  
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19. 劉慧卿議員及召集人建議將沙田區議會就學生資

助政策提出的關注轉交教育事務委員會跟進，而就大學取

錄副學位畢業生入讀大學二年級的收生準則提出的關注

則轉交有關當局，並要求有關的院校提供其收生的準則，

供沙田區議會參考。  
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